

Informations complémentaires sur la vie des enfants dans le Sud-Ouest de Madagascar

Rédaction : Stéphane Hamouis

Ce document est une aide à l'animation autour de la vidéo « Une journée avec Frédéric...un enfant vivant dans le Sud-Ouest de Madagascar ». Il permettra à l'animateur(trice) de renforcer ses réponses aux différentes questions des enfants.

Le contexte de pauvreté :

- Madagascar est aujourd'hui l'un des pays les plus pauvres du monde.
- Selon la Banque mondiale, plus de 9 Malgaches sur 10 vivent aujourd'hui sous le seuil de pauvreté
- Seuil de pauvreté : C'est le revenu minimum qui permet à une personne de répondre à ses besoins primaires : Se nourrir (2 000 kcal pour un individu - quantité d'énergie dont l'être humain a besoin), s'hydrater, se loger et s'habiller

Le contexte des enfants :

- Les enfants malgaches doivent quotidiennement faire face à la pauvreté.
- Ils sont donc privés de certains de leurs droits fondamentaux :
 - L'accès à la nourriture : 1 enfant sur 2 de moins de 5 ans souffre de malnutrition chronique
 - L'accès à de l'eau potable : 1 enfant sur 2 a accès à l'eau potable et 15% à une installation sanitaire adéquate.
 - De ne pas être soumis au travail : un enfant sur 4 de 5 à 17 ans est obligé de travailler pour aider sa famille (Travail dans les champs, les mines, les carrières de pierre, comme domestique en ville et exploitation sexuelle).
- , à l'éducation et aux soins.

Le contexte environnemental :

- Madagascar est un pays très vulnérable aux effets négatifs du changement climatique :
 - régulièrement touchée par des cyclones,
 - mais aussi des sécheresses
 - et des invasions de criquets dans sa partie sud.

Ces phénomènes plongent davantage la population dans le désarroi et accroissent la vulnérabilité des familles pauvres.